

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLUMNA ASTERISCOS

LA ÚLTIMA. Este miércoles 24 de septiembre, los actuales integrantes del consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro participarán en su última sesión como grupo, pues a partir del martes 30 de septiembre, cinco de ellos habrán de dejar el cargo, toda vez que no participaron en el concurso para elegir a los nuevos integrantes. Los únicos que tienen probabilidades de continuar en el cargo son dos: la actual presidenta, Yolanda Elías Calles cantú y Jesús Uribe Cabrera. (AM, 1)

ADVIERTE INE CONTRA ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA

Por Aimée Pacheco

La declaratoria de inicio del proceso electoral será el 7 de octubre –implica que a partir de esa fecha se puedan clasificar actos anticipados de precampaña, explicó la vocal ejecutiva del INE Ana Lilia Pérez Mendoza, quien dijo que los actos políticos tendrían que ser más cautelosos en sus declaraciones. “Quizá hoy la ciudadanía tenga identificados por varias razones a personajes en el ámbito de los políticos, que tengan aspiraciones, pero que hagan algún evento en donde expresen esas aspiraciones, o que acudan a algún lugar en donde las expresen, los convierte en actos anticipados de precampaña a partir del 7 de octubre”. Lo mismo aplica para el inicio del proceso electoral a nivel local, aunque la fecha de la declaratoria la tendrá que establecer el nuevo consejo del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** que en próximos días será definido por el INE. “En el momento que se declara el inicio del proceso electoral, todos tienen esa calidad de precandidatos una vez que se registren, y podemos estar frente a un eventual esquema de quejas por actos anticipados de precampaña o campaña”. Antes de esa fecha explicó también, se puede vulnerar la norma pero no en dentro del esquema de actos anticipados de precampaña y campaña, sino de promoción personalizada con recursos públicos, por ejemplo (...) (DQ, 7)

IEEQ, OBLIGADO A FISCALIZAR RECURSOS DE PARTIDOS POLÍTICOS

Por Irán Hernández

A fin de no generar inconformidad en la ciudadanía, el órgano electoral está obligado a revisar a los partidos políticos utilicen correctamente los recursos públicos, enfatizó el diputado, Guillermo Vega. El también coordinador de la bancada del PAN señaló que sí es justificable el aumento de los recursos para los partidos políticos rumbo a los comicios del año próximo, y reconoció que para los mexicanos es un despilfarro de dinero, sin embargo es parte de la democracia. Hay tres puntos, se armonizó la Ley Electoral, en función de lo federal, es una reforma que hace el congreso de la unión, que tiene impacto en los estados, dos, hay que justificar este recursos que ya está en la Ley y efectivamente hay un aumento, en función de que es año electoral y que los institutos desde hace muchos años en los periodos electorales se les asigna un recurso adicional. Dejó en claro que el IEEQ deberá exigir y cuidar que los partidos políticos sean transparentes y sancionar a los institutos que violen la Ley Electoral, independientemente del color que sea. Lo que de manera contundente señaló es que hoy más que nunca, los partidos van a estar obligados a ser transparentes, la autoridad electoral está obligada hoy más que nunca a sancionar a los partidos que no utilicen bien los recursos que no sean transparentes. Explicó que Querétaro, es uno de los estados que menos recursos asigna a los partidos y, el índice de participación histórico en las elecciones está por encima del 50 por ciento, de forma general en todo el estado. Un 60, 70 por ciento en algunos municipios, pero el global oscila en el 50 por ciento. Me parece que hoy, más que nunca el órgano electoral debe revisar que se transparenten los recursos. (C p.2)

MÁS TRANSPARENCIA Y CERTEZA

Por Héctor Ayala

Las recientes reformas político-electorales darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos, señaló el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos, en el municipio de Jalpan de Serra. El presidente de la Comisión de Organización Electoral dictó la conferencia “Las nuevas reglas del juego democrático” en el Museo Histórico de la Sierra Gorda. En su intervención, el consejero destacó la importancia de los partidos políticos, los aspirantes a alguna candidatura, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral. (El Mosquito p.2)

ASPIRANTES AL INE PIDEN REVISIÓN DE RESULTADOS

Por Norma Ayala

Alrededor de 21 recursos de revisión para la protección de derechos políticos han sido interpuestos por queretanos aspirantes al OPLE del INE (sic) en el estado. Lo anterior, por considerar inconsistencias en la selección de su persona durante la aprobación de las distintas etapas del proceso de selección de consejeros y consejeras electorales, informó el vocal secretario de la Junta Local en Querétaro, Víctor Delgado Maya. El funcionario recordó que en dicha convocatoria publicada por el INE, se establece que la designación de los consejeros electorales de los OPLES para todos los estados, tiene como fecha límite el 30 de septiembre. (EUQ, 4)

CAMBIOS DE ÚLTIMA HORA Y PERFILES SIN EXPERIENCIA, SALDO DE LA ETAPA FINAL DEL INE

Por: Redacción

“Pasan” a un candidato a última hora. Más dudas y opacidad en la etapa de evaluación curricular del proceso de selección del Organismo Público Local del Instituto Nacional Electoral porque, por una parte, incluyó de última hora a un perfil que no había sido considerado, por otra parte, dejó fuera a perfiles con experiencia en materia electoral y estudios de doctorado, al tiempo de incluir en la lista para la etapa de entrevista a personas que sólo cuentan con estudios de licenciatura y no tienen experiencia en procesos comiciales. La convocatoria para renovar el Consejo General del IEEQ establece que “para la valoración de los currículos de las y los aspirantes se considerarán los siguientes aspectos: historia profesional y laboral; apego a los principios rectores de la función electoral; aptitudes e idoneidad para el desempeño del cargo; participación en actividades cívicas y sociales; y experiencia en materia electoral”. El pasado 2 de septiembre, el Instituto Nacional Electoral publicó en su página web la lista con 14 mujeres y 25 hombres que tuvieron resultado “idóneo” en su ensayo presencial, ejercicio que fue evaluado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Posteriormente, el 9 de septiembre publicó en la misma página electrónica una lista con siete mujeres y diez hombres que “aprobaron” la etapa de evaluación curricular para acceder al último filtro: la entrevista. En dicha publicación no se especifican puntajes o elementos que hayan servido como base para “subir” o “bajar” a candidatos a consejeros. Sin embargo, días después, se agregó a un candidato más, por lo que fueron 18 los aspirantes que llegaron a la etapa de entrevista. Al consultar las síntesis curriculares de los candidatos que aprobaron la etapa de “Ensayo Presencial”, se aprecia que el INE excluyó de la contienda a perfiles con estudios de doctorado o maestría y experiencia en materia electoral; al tiempo que incluye en la lista de quienes acceden a la etapa final de “Entrevista” a candidatos que cuentan únicamente con estudios de licenciatura y sin experiencia en procesos electorales. Por ejemplo, en el caso de las mujeres, en la lista de quién realizará entrevista con los Consejeros del INE se incluyó a Gema Nayeli Morales Martínez, en cuya síntesis curricular se señala una Licenciatura en Mercadotecnia como máximo grado de estudios y no indica experiencia ni publicaciones en materia electoral.

En cambio, entre las mujeres se excluye en dicha lista para la etapa de “Entrevista” a María Luisa Martínez Paz, con experiencia en cuatro procesos electorales en la elaboración de materiales de capacitación de funcionarios de casilla al interior del IEQ; a Mónica Almaraz Mancilla, que ha participado en cuatro procesos electorales entre IEQ y el IFE como secretaria técnica o consejera distrital, o a Violeta Fabiola Barbosa Villanueva, cuya tesis doctoral aborda las plataformas electorales. Para el caso de los hombres, se incluyó en la lista para la “Entrevista” a Carlos Eduardo Arellano Silva, quien en su síntesis curricular no señala experiencia en materia electoral. También se deja fuera al actual consejero del IEEQ, Demetrio Juaristi Mendoza, quien ha participado en procesos electorales locales y federales desde 1999. Las etapas previstas en la convocatoria son “Examen”, a cargo del CENEVAL; “Ensayo Presencial”, evaluado por la UNAM; “Evaluación Curricular” efectuada por el INE y, “Entrevistas” con los Consejeros del Consejo General del INE. A raíz de la publicación de la lista de candidatos que pasan a la etapa de entrevista, el INE ha recibido 60 solicitudes de revisión de la etapa “Evaluación Curricular” y se han iniciado Juicios para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano (JDC) ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Quienes se presentarán al proceso final de entrevista son: Anguiano Aranda Díaz Ana Rosa, Bárcenas Vázquez Patricia, Benites Doncel Gabriela, Elías Calles Cantú Yolanda, Escoto Cabrera Jazmín, Meza Lavadores Violeta Larissa, Morales Martínez Gema Nayeli; Arellano Silva Carlos Eduardo, Eguiarte Mereles Carlos Rubén, Espíndola Morales Luis, Martínez Clemente Evaristo, Plascencia Zarazúa José Eugenio, Rivera Rodríguez José Enrique, Robles Luarca Marco Antonio, Rodríguez Ontiveros Roberto Rubén, Romero Altamirano Gerardo, Uribe Cabrera Jesús y Vado Grajales Luis Octavio. (Tribuna de Querétaro No. 722 p.8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CARTÓN POLÍTICO “ADVERTENCIA”

Por Pepe Gómez

En la caricatura se aprecia a la Vocal Ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza afilando una espada con la inscripción ‘Ley Electoral’ mientras expresa: “A todos los suspirantes a candidaturas...el proceso electoral comienza el 7 de octubre... evítente la pena... (DQ, 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

HAY MANEJO PARTIDISTA EN SEDESOL, ACUSA PANCHITO

Por Redacción

Durante la comparecencia de la Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, en la Cámara Alta, el Senador Panista Francisco Domínguez respaldó la intervención en tribuna de la Senadora Rosa Adriana Díaz Lizama quien al emitir su posicionamiento en nombre del Grupo Parlamentario del PAN, solicitó que no se sigan incorporando beneficiarios con base en simpatías o filiación política. Durante su participación la senadora señaló que esta situación se ha manifestado en algunos estados como Querétaro, en donde su delegado actúa más como delegado del PRI que como delegado de la Sedesol. Domínguez afirmó que es inevitable que en Querétaro, el titular de la Sedesol, Manuel Pozo Cabrera, pueda utilizar los recursos supuestamente destinados para atacar la pobreza de los queretanos para fines políticos. (DQ, 7)

PIDE PANCHO QUE PROGRAMAS, NO SE PARTIDICEN

Por Noticias

Durante la comparecencia de la Secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga en la Cámara Alta, el senador panista Francisco Domínguez Servién, respaldó la intervención en tribuna de la senadora Rosa Adriana Díaz Lizama, quien al emitir su posicionamiento en nombre del grupo parlamentario del PAN, solicitó que no se sigan incorporando beneficiarios con base en simpatías o filiación política. Durante su participación, la Senadora fue contundente al señalar que, “esta situación se ha manifestado en algunos estados como Querétaro, en donde su delegado, actúa más como delegado del PRI, que como delegado de Sedesol”. Al respecto Domínguez Servién afirmó que es lamentable que en Querétaro el titular de la Sedesol, Manual Pozo Cabrera, pueda utilizar los recursos, supuestamente destinados para atacar la pobreza de los queretanos, para fines políticos. (N SÍGUELO p.2)

BUSCARÍA PAN ALIANZAS CON OTROS PARTIDOS

Por Montserrat Márquez

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, aceptó que ha iniciado pláticas con el partido Movimiento Ciudadano para encontrar posibles coincidencias las cuales pudieran hacer posible alguna alianza para el próximo proceso electoral. “Recordar que, hace unas semanas, el consejo nacional del partido autorizó, de manera formal, a las dirigencias estatales, el poder explorar la posibilidad de que en su momento, llegara a asociaciones con otros partidos”, refirió. Báez Guerrero puntualizó que la posibilidad de alianza será analizada de forma más intensa en próximos días, cuando inicie constitucionalmente el periodo electoral, por lo cual refirió se mantienen abiertos ante cualquier escenario posible. (AM, 5)

BETY AUN NO DEJA LA PRESIDENCIA DEL PAN

Por verónica Ruíz

Aunque la designación podría ser el método por el que el Partido Acción Nacional (PAN) elija a sus candidatos, la presidenta del Comité Municipal del PAN en Querétaro, Beatriz Marmolejo Rojas, señaló que se privilegiará la decisión de la militancia. En entrevista, la también diputada local confirmó que en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN se realizan mesas de trabajo para lograr acuerdos y elegir el método de selección de candidatos para el próximo proceso electoral. “Están llamados a presentarse a los diferentes aspirantes directamente en el comité Nacional y se está buscando precisamente los acuerdos para determinar el método de selección tanto de los candidatos a cargos de elección popular, como los otros espacios que se estén debatiendo para el próximo año”, dijo. (NS, p.2)

BOTELLO PIDE AL PAN NO CONFIARSE EN 2015

Por Norma Ayala

El Partido Acción Nacional (PAN) en el estado no debe ser arrogante, ni confiando, debe dar contienda en campaña para ganarse el voto de la ciudadanía y con ello obtener resultados óptimos, similares a los registrados en el proceso electoral de 2006, consideró el diputado federal por Querétaro, Alfredo Botello Montes. Refirió que en sus visitas que ha realizado a la sierra queretana, se muestra un panorama alentador para el partido, pues los ciudadanos ven a Acción Nacional como una institución competitiva. “Esta visión se tiene del partido, no sólo en la sierra o en la zona conurbada del estado, sino también en otros lugares de Querétaro, lo que confirma aún más la percepción que tenía respecto a que el PAN va a estar regresando en 2015, con el favor de la ciudadanía”, señaló. (EUQ, 3)

DEBE PAN REFLEXIONAR SOBRE AVANCES, DICE AGUILAR

Por Jorge Vargas Sánchez

Al llegar a sus 75 años, “el PAN tiene mucho que festejar”, aunque también se debe de hacer un análisis de cuántos ha avanzado como instituto político, sin apartarse de los ideales que le dieron origen, según observa el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega. El legislador federal considera que al celebrar en el Teatro Metropolitano las siete décadas y media de vida, los panistas deben de hacer este sábado “una reflexión profunda”. (PA, 9)

PROPONEN TRIBUNAL ESTATAL DE RESPONSABILIDADES

Por Irán Hernández

El Legislador federal de Acción Nacional, Marcos Aguilar, propuso crear un Tribunal Estatal de Responsabilidades, con el objetivo de frenar el mal uso de recursos públicos. Dejó en claro que está en contra de que la Legislatura de Querétaro fiscalice las cuentas públicas de los municipios. Luego de que el diputado local de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, anunció que en breve se aprobará la iniciativa para que el congreso estatal tenga la facultad de fiscalizar las cuentas públicas, debido a que en la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, sólo entrega observaciones para conocimiento de los legisladores. (C. p.1)

PRI

PODRÍAN PVEM Y PANAL SER ALIADOS DEL PRI

Por Jaquelin Hernández

Héctor Ramírez López, dirigente del PRI en San Juan del Río, aseguró que las coaliciones son un equipo que beneficia mucho a los organismos políticos. Las alianzas se llevan a cabo –dijo- porque hay coincidencias a favor de los ciudadanos, se hacen “cuando dos partidos tienen el mismo común denominador, que es progreso”, y así se llegan a acuerdos sólidos que permiten competir unidos en los procesos electorales. Adelantó que es muy seguro que en 2015 el PRI se alíe con el PVEM y Panal, repitiendo el trabajo del proceso electoral 2012, que le dio un triunfo al tricolor. (PA, 3)

INTERNAS Y CANDIDATOS EL AÑO QUE ENTRA: TONA

Por Jorge Vargas Sánchez

Será en los primeros meses de 2015 cuando el Partido Revolucionario Institucional dé a conocer los nombres de sus candidatos, su plataforma electoral y con qué partidos políticos se ha aliado para apoyar candidaturas ciudadanas, y con cuáles candidaturas comunes irán juntos, dijo el presidente estatal tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. Entrevistado en El Noticiero de Querétaro por el director general de PLAZA DE ARMAS, Sergio Arturo Venegas Alarcón, el dirigente político comentó que las campañas internas serán en febrero próximo, dos meses antes de las constitucionales. Explicó que el candidato a gobernador podría ser elegido por el Consejo Político Estatal en sesión con delegados, o por consulta de la militancia, o por la Comisión de Postulación de Candidatos, aunque este organismo se enfocará en las diputaciones locales y federales. (PA, 1)

NO SOY QUIEN PARA DESCALIFICAR ASPIRACIONES DE LUQUE: POZO

Por Marisol Barbosa Rodríguez

Manuel Pozo Cabrera, delegado de la Sedesol en el Estado de Querétaro, dijo que como servidor público se mantiene respetuoso de las aspiraciones políticas que pudiera tener cualquier otro funcionario público, dijo que hasta el momento él tiene la encomienda de seguir concentrado en realizar un buen trabajo. Aseguró que la mayoría de los políticos en el estado aspiran a obtener algún cargo de elección popular, sin embargo en el caso de Ernesto Luque, delegado del IMSS, no puede calificar ni descalificar dichas aspiraciones, puesto que todos desearían un cargo; pero en su caso dijo que como funcionario federal se mantiene respetuoso y del marco normativo y en su momento llegarán los tiempos. "No hay político que no aspire y que no tenga intenciones de algún cargo político, yo hoy me mantengo concentrado en mi trabajo como lo he venido haciendo siempre, en cuanto a las aspiraciones que tenga Ernesto Luque, no soy quien para calificar o descalificar sus intenciones, pero sigo las instrucciones del Presidente de la República, de manera general concentrado en nuestras tareas, hay mucho por hacer, pero en mi carácter de militante de un partido, puedo decir que el PRI tiene valiosos cuadros". (N. P. 6)

ANALIZARÁN EL PAPEL DE LA MUJER EN LA POLÍTICA

Por Jorge Vargas Sánchez

Habrán en esta ciudad una reunión de trabajo de la organización Internacional Socialista, a la que asistirán integrantes procedentes de varios países, informó el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. Dijo que la senadora sinaloense Diva Gastélum Bajo, presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género en el Senado de la República, ha comenzado con los preparativos correspondientes. Serán invitados al evento también otras fuerzas políticas, como PRD, PT y PVEM. Lo anterior, es parte de las actividades del Proyecto QXXI. (PA, 3)

ACUSA CEVALLOS A DOMÍNGUEZ DE VIOLAR LA LEY

Por Alan Contreras

Que explique cuántos recursos económicos destinó para las actividades públicas y para publicidad el senador Francisco Domínguez Servién, con motivo de su Segundo Informe de Actividades, así como el origen de los mismos, pidió el presidente del Comité Municipal del PRI en Querétaro, Luis Cevallos Pérez. Dar conocer cuánto gastó en la presentación de su Informe de Actividades y el patrocinio que consiguió para promocionarlo son parte de las exigencias que hace la ciudadanía al legislador federal, afirmó Cevallos Pérez. Para evitar dudas respecto al origen de los recursos para su Informe, debido a la manifestación del senador -anteriormente- de haber recibido recursos ajenos al ámbito público para financiar sus asuntos políticos, Cevallos Pérez invitó a Domínguez Servién a demostrar que el dinero que utilizó está fiscalizado. (PA, 1)

PVEM

AMPLIARÁN OPCIONES DE MOVILIDAD

Por Redacción

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez presentó en la Cámara de Diputados un punto de acuerdo para exhortar a las autoridades ambientales de los diferentes niveles de gobierno a diseñar mecanismos que le permitan a la sociedad acceder a programas alternativos de movilidad y a crear campañas de información y concientización respecto a las afectaciones a la salud humana y al medio ambiente causadas por el uso de automóviles. (EUQ, 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REIMPULSAN REDQ

Por Aimée Pacheco

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, anunció una nueva etapa de fortalecimiento del sistema de transporte urbano Red Q, con la integración de 250 nuevas unidades al final de este año, de las cuales 150 funcionarán con gas natural, lo que permitirá continuar abatiendo costos de operación e impacto ambiental. La explicación la hizo ante sindicalizados de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) donde dio detalles del Plan de Movilidad Integral para la Zona Metropolitana de Querétaro, mismo que pretende resolver problemas de desarrollo urbano, transporte público e infraestructura vial. "Hoy estamos en la segunda etapa de la calidad del servicio, la gran queja es hacia el chofer, pero ellos han tenido voluntad e interés en cursos de capacitación muy intensos", sostuvo el funcionario quien explicó que el sistema Red Q avanza de forma gradual pues desde su inicio hace un año se han incorporado unidades nuevas. "RedQ va marchando, es un proyecto de gradualidades, se están incorporando más camiones, y a fin de este año tendremos 250 nuevos, de los cuales 150 serán a gas natural, abatiendo costos de operación y contaminación", señaló. (DQ, principal)

N: DESTACA POEL

Por Aracely Tovar M. y Enrique Zamudio

El municipio de Querétaro es uno de los tres primeros del país en llevar a cabo un instrumento de planeación urbana y de conservación ecológica, señaló la ambientalista América Vizcaíno, al referirse a la incorporación del Programa de Ordenamiento Ecológico Local (PEOL) al Registro Público de la Propiedad y del Comercio. Ramón Abonce Meza, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio destacó que esta incorporación ha sido una de las más importantes en materia de conservación ambiental en Querétaro, pues se defenderán las áreas verdes y el cinturón ambiental del municipio. (N principal)

AM: PAN Y PRI PREPARAN ALIANZAS COMICIALES

Por Montserrat Márquez

La dirigencia en la entidad del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) confirmaron por separado su acuerdo e intención de construir sendas alianzas electorales, el primero, con el Partido Movimiento Ciudadano (PMC), mientras que los del tricolor tratarán de hacerlo con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). El presidente del CDE del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero confirmó el inicio de pláticas con el PMC, a fin de conformar una coalición en las elecciones de 2015. "Recordar que, hace unas semanas, el consejo nacional del partido autorizó, de manera formal, a las dirigencias estatales, el poder explorar la posibilidad de que en su momento, llegara a asociaciones con otros partidos", refirió el líder PAN en la entidad. Este lunes el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, confirmó el inicio de pláticas de acercamiento con el PAN estableciendo mesas de trabajo para analizar la fuerza territorial de cada organización política con miras a la posible alianza electoral. De igual manera el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, confirmó que también trabajan en la posibilidad de conformar una alianza comicial con el PVEM. En conferencia de prensa el dirigente priista, aseguró que su partido está listo para la contienda del 2015, además de ratificar el interés para ir en alianza e impulsar candidatos comunes con los ecologistas. Por su parte el Partido Nueva Alianza, en voz de su diputado local, Jesús Galván Méndez, no planea realizar coalición electoral alguna, aun cuando dijo que se podría concretar si es un acuerdo de la dirigencia nacional. "Si a nivel federal deciden que vayamos en coalición o tengamos candidaturas comunes también estaremos preparados, pero lo primero es prepararnos para ir solos", afirmó.

También el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha rechazado la opción de concretar alianzas electorales (AM, principal)

C: CARECEN INDÍGENAS DE PROTECCIÓN LEGAL

Por Fernando Farías

No existe en Querétaro intérpretes certificados para brindar asesoría al sector indígena en temas jurídicos, aseveró el presidente de Asuntos Indígenas en la LVII Legislatura Rosendo Anaya. Hemos presentado diferentes iniciativas, y una muy importante es de los intérpretes, en Querétaro no hay intérpretes, en Querétaro no hay ningún intérprete certificado, hay otros estados donde ya se tiene, pero aquí de forma particular no hay. (C. p.1)

PA: CAE POLLERO

Por Rafael Vigil

Elementos operativos de la Policía Municipal de Jalpan de Serra realizaron la detención de un sujeto dedicado al tráfico de personas, de los denominados “polleros”, quien llevaba a seis menores de edad - originarios de El Salvador- a Matamoros, Tamaulipas, en donde otra persona se encargaría de hacerlos pasar la línea fronteriza hacia los Estados Unidos. Policías municipales realizaron un operativo de rutina en la terminal de autobuses de Jalpan de Serra, en el que revisaron a los pasajeros de un camión de la línea Flecha Amarilla, procedente de Cadereyta de Montes. Fue en esa revisión cuando ubicaron a Ismael Landaverde Torres, de 33 años, quien llamó la atención de los oficiales por estar acompañado de seis menores de edad, de entre 7 y 17 años, entre ellos una jovencita. Todos serían llevados a la frontera. (PA, principal)

EUQ: BUSCAN CUIDAR Y PROTEGER ÁREAS VERDES

Por Marco Estrada

Con la intención de procurar la protección ambiental y la conservación de las zonas ecológicas, el municipio de Querétaro se incorporó al Programa de Ordenamiento Ecológico Local (POEL), al Registro Público de la Propiedad y del Comercio, anunció el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Ramón Abonce Meza; quien agradeció las gestiones del presidente municipal Roberto Loyola Vera y del Ayuntamiento Capitalino. En este sentido, el titular de la Sedesu señaló que este programa cobra relevancia por el hecho de que diferentes órdenes de gobierno trabajaron en él, además de que tiene como objetivo regular los temas de uso de suelo: “es un instrumento de política ambiental, que tiene como objetivo el regular el uso de suelo y promover las actividades productivas fuera de los centros de población, teniendo como base la preservación de los recursos naturales”. A decir de Abonce Meza, este es el cumplimiento de un compromiso más por parte del presidente municipal, Roberto Loyola Vera. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

ESTRENARÍA EL CONGRESO PRESIDENTE ESTE SÁBADO

Por Montserrat Márquez

Podría ser hasta el próximo sábado 27 de septiembre cuando sea elegido el próximo presidente de la Mesa Directiva del congreso local, ya que este martes, el aún presidente, Braulio Guerra Urbiola informó que estaba en pláticas de forma individual con cada una de las fuerzas políticas. “Estamos platicando en lo individual; no se han reunido las seis fuerzas políticas en conjunto hasta que tengamos avances en el trato y la comunicación de uno a uno. Tenemos espacio total, es parte de oficio que todos tengamos para sacar adelante cualquier escenario; podríamos sesionar hasta el sábado 27”.

El ideal del PRI, sostuvo, no es quiénes estén al frente de la mesa directiva, sino la agenda legislativa de resultados y los acuerdos existentes en las leyes que están por venir de aquí al fin de año. (AM, 5)

APLAZAN DIPUTADOS ELECCIÓN DEL TITULAR DE LA MESA DIRECTIVA

Por Candhy Escalante

Aun sin acuerdo para la elección del próximo presidente de la Mesa Directiva, informó el diputado coordinador del grupo legislativo del PRI, Braulio Guerra Urbiola, quien des tacó que tienen hasta el 26 a las 12 de la noche para elegir a quien le procederá en el cargo que todavía desempeña. El legislador dijo que el diálogo este martes fue con cada representante de las fuerzas políticas, por lo cual la reunión de la Junta de Concertación, organismo que elegirá al próximo presidente de la Mesa Directiva, se aplazaría. Aclaró que incluso podrías ser el fin de semana cuando el nombre del titular de la Mesa Directiva se dé a conocer, pues é3l concluye su periodo el viernes 26 de septiembre. (PA, 9)

SIGUEN LAS NEGOCIACIONES PARA NUEVO CONGRESO LOCAL

Por Olivia Lara

Las negociaciones para la renovación de la Mesa Directiva del Congreso queretano continúan de manera individual con las distintas fracciones políticas informó el actual titular Braulio Guerra Urbiola, quien invitó a que el proceso se lleve a cabo con unión y respeto. “El PRI destaca que el ideal no es quién estará al frente de la Mesa Directiva, sino que es la agenda legislativa, los resultados y los acuerdos de las leyes que están por venir de aquí al fin de año, entonces para el PRI hay una posición de escuchar y procesar el punto de vista de todos”, declaró. (EUQ, 3)

PAN INTERESADO PERO NO OBSESIONADO POR LA MESA DIRECTIVA

Por Verónica Ruíz

El Partido acción Nacional está interesado en ocupar la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, aunque no es una obsesión, aseguró el coordinador del grupo parlamentario del blanquiazul, diputado Guillermo Vega Guerrero. “Nosotros lo que queremos es que se tome una decisión que genere tránsito adentro de la Cámara, que así como hemos avanzado haya un diálogo, una comunicación interna; no hay acuerdos aun, pero en la ideal del PAN es poder colaborar para que se tome una buena decisión”, señaló. Subrayó que viene una etapa importante para el Congreso del Estado, toda vez que hay varias iniciativas por sacar adelante., además del presupuesto del estado y las leyes de ingresos de los municipios. (NS, p.2)

HAY AVANCES EN LA ELECCIÓN: PAN

Por Montserrat Márquez

El presidente de la fracción panista parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), en el congreso, Guillermo Vega, enfatizó que durante la mañana del martes hubo avances de diálogo para la elección del nuevo presidente de la mesa directiva, puesto para el cual su partido no quita el dedo del renglón. “Seguiremos atentos a escuchar posiciones, vamos a hablar y defender todas las causas, es importante que esta decisión se tome: Acción Nacional será un facilitador de que se tome una buena decisión”, sentenció. Detalló que al PAN le interesa el puesto, porque dijo, han construido una imagen de grupo que como oposición que ha coadyuvado para que la legislatura en Querétaro tenga activos que ofrecer a la ciudadanía. (AM, 5)

RECHAZAN LLEGADA DE LEÓN A PRESIDENCIA DEL CONGRESO

Por Aimée Pacheco

Sin acuerdos concluyó la reunión entre representantes de la Junta de Concertación Política, por lo que hoy continuarán las negociaciones para definir a quien será el presidente de la Mesa Directiva de la legislatura, pues el periodo actual, concluye el 26, señaló el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien dijo sin embargo que al momento son tres escenarios posibles los que se han planteado. “El PRI está destacando que el ideal no es quién esté al frente, sino la agenda de resultados de aquí al fin de año, para nosotros hay una posición de escuchar y procesar para llegar a distintos escenarios. En este momento hay tres posibles escenarios”, dijo sin dar más detalles. (DQ, 5)

BUSCAN APLICAR LEY DE PROTECCIÓN A MENORES

Por Olivia Lara

La diputada presidenta de la Comisión de Equidad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados de la 57 Legislatura, Beatriz Marmolejo Rojas, espera que en la entidad se pueda replicar la iniciativa de Ley Preferente Para Protección de Niños y Adolescentes, misma que “abonará al bienestar de la niñez queretana”. La panista comentó que el Congreso local ha trabajado en el tema, pues el año pasado presentaron la Ley de Trata de Personas y actualmente se encuentran a la espera de la votación de la Ley Federal para Niños y Adolescentes para conocer su aplicación a nivel local. “Nosotros hemos trabajado desde el año pasado con la Ley de Trata de Personas, ahora estamos en espera de conocer la opinión y la postura del Congreso federal para el tema de la iniciativa preferente del Presidente de la República. La coincidencia es el respeto al interés superior de la niñez, pues los menores deberán, tanto en la legislación como en la práctica, estar protegidos por la autoridad”, mencionó la legisladora local. (EUQ, 4)

CONTINÚA ESTANCADA LA LEY ANTITABACO: CORREA SADA

Por Olivia Lara

Continúa estancada la ley para promover los espacios 100% libres de humo de tabaco en el estado, lamentó el diputado impulsor de la iniciativa, Enrique Correa Sada, quien aseguró que a pesar de la presión por las asociaciones civiles, el Poder Ejecutivo no la ha aceptado. “Seguimos trabajando en construir acuerdos con los empresarios y con el gobierno del estado, que no han aceptado todavía que esta ley genera piso parejo y que los empresarios no tienen que hacer inversiones”, dijo el legislador. Lo anterior, pese a las firmas de petición que entregaron al gobierno estatal diversas asociaciones estatales e internacionales en pro del medio ambiente. (EUQ, 3)

PODER EJECUTIVO

ALERTAN POR PROFESOR PORNÓGRAFO

Por Carolina Sánchez

Luego de confirmarse la detención del profesor Fernando Carmona Picazo por pornografía infantil; el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que se ha lanzado una alerta en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y en la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ). (PA, 5)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

AMENAZA AGUILERA CON IRSE DEL CENTRO CÍVICO

Por Alan Contreras

Amenaza el regidor de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, de no reforzarse la seguridad en las instalaciones del Centro Cívico, mejor ofrecerá sus servicios en las oficinas del partido en la Colonia Menchaca, esto después del ataque que sufrió –según reportó– la semana pasada. Lamentó ante integrantes del Ayuntamiento en Sesión de Cabildo haber sufrido de amedrentamiento por parte de integrantes de una asociación de comerciantes en un recinto en el que debe prevalecer la seguridad, al tiempo en que volvió a responsabilizar al secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo Tostado, de encabezar esta acción en su contra. (PA, 4)

BENEFICIAN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Por Marco Estrada

Con la aprobación del reglamento municipal en materia de tarjetones para personas discapacitadas, el municipio de Querétaro aumentará su expedición a partir del mes de noviembre. Mismas que se sumarán a las 2 mil identificaciones que ya se encuentran en circulación y que deberán ser renovadas, además de que se aumentarán los espacios de estacionamiento para los conductores con alguna discapacidad. De acuerdo con la directora del Instituto Municipal para Prevenir y Erradicar la Discriminación (IMPED), Lídice Rincón Gallardo, esta medida es la segunda que se toma por parte de la administración para defender los derechos humanos, siendo la primera medida del reglamento municipal, en el que se toman en cuenta las personas con discapacidad. “Por segunda vez sacamos un ordenamiento en materia de derechos humanos”, indicó. La titular del IMPED mencionó que a partir de la publicación de este nuevo reglamento, se tendrán que cumplir con requisitos para adquirir su tarjetón. (EUQ, 1)

PORNÓGRAFO INFANTIL FUE JEFE DE PARQUES Y JARDINES EN LA CAPITAL

Por Redacción

Fernando Carmona Picazo, el profesor acusado y detenido por pornografía infantil en Jalpan, fue jefe de Parques y Jardines en el Municipio de Querétaro en los años 80, de acuerdo con información obtenida por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. El hasta ayer profesor del Instituto de Excelencia Educativa de la Sierra Gorda Queretana, es biólogo por la UNAM. La Policía Federal Cibernética de la PGR habría detectado actividades ilegales de parte de Carmona Picazo y asegurado material pornográfico en agravio de algunos de sus alumnos, menores de edad, en el municipio de Jalpan. (PA, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

INICIAN EN UAQ LAS BATALLAS ELECTORALES

Por Armando Ruiz Muñoz

El secretario general del Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Ángel Balderas Puga, informó que, el 30 de octubre se llevarán a cabo las elecciones definitivas para renovar la dirigencia de la agrupación, que aglutina a más de mil 700 profesores, y que se disputan tres plantillas con proyectos equidistantes. De acuerdo con la convocatoria emitida para el proceso electoral, del 29 de septiembre al 10 de octubre, las planillas encabezadas por Ariel Santiago Guerrero, de la facultad de Filosofía; Teresa Valerio, de la Escuela de Bachilleres Plantel Sur y Rosalba Flores de la Facultad de Enfermería, harán la presentación de sus planes de trabajo e integrantes en diferentes espacios universitarios. (DQ, 12)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

EMERGENTE. Tras una largo periodo en que era el único aspirante, Manuel Pozo ya tiene contrincante por la candidatura priísta a la capital: Ernesto Luque Hudson, hijo y nieto de "Zorro", comenzó esta semana con la mano levantada y en los próximos días asumirá la dirección municipal de la Fundación Colosio, trabajo que deberá alternar en fines de semana con su cargo de delegado del IMSS. IRONIAS. Ave de tempestades, el regidor Aguilera Jr. anuncia ahora la mudanza de su oficina porque dice sentirse "inseguro" en el Centro Cívico, pero no por la cercanía de Armando Rivera sino por las constantes manifestaciones en su contra. Igualito se han de sentir los consejeros electorales cada que papá Aguilera se les manifiesta para exigir que lo dejen abrir un nuevo changarro, perdón: un nuevo partido político. (DQ, 1)

ASTERISCOS

Licitación. La licitación del terreno donde se ubica el lienzo charro en la ciudad de Querétaro, fue publicada este martes. Se establece como precio base, 62 millones de pesos. El periodo para presentar propuestas cerrará el 6 de octubre del año en curso; es decir, dentro de 12 días. Quienes estén interesados en su adquisición, podrán visitar el sitio hoy miércoles. De esta manera, la administración municipal que preside Roberto Loyola Vera, cerrará este tema que generó amplio debate público. La última. Este miércoles 24 de septiembre, los actuales integrantes del consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro participarán en su última sesión como grupo, pues a partir del martes 30 de septiembre, cinco de ellos habrán de dejar el cargo, toda vez que no participaron en el concurso para elegir a los nuevos integrantes. Los únicos que tienen probabilidades de continuar en el cargo son dos: la actual presidenta, Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera. Universitarios. Carlos Ramírez y Vicente López Velarde, aspirantes a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, solicitaron que se modifique la Ley Orgánica del alma mater queretana con el fin de establecer que, en caso de segunda vuelta (como sucedió hace tres años) el ganador sea el candidato que obtenga la mayoría simple. Advierten que si no se hace el cambio en la ley o al menos se firma un acuerdo entre los participantes, se corre el riesgo de que la contienda se extienda ad infinitum. Aliancistas. El viernes y sábado de esta semana se llevará a cabo la Convención Nacional del Partido Nueva Alianza, en la que se definirá la estrategia que pondrán en marcha para la contienda de 2015. La duda es ¿por qué en San Juan del Río? Si fue en esta ciudad donde afamados representantes de este partido, como el ex diputado Abel Espinoza sufrieron graves descalabros electorales, debido a la alianza de sus tradicionales aliados: El PRI y el Partido Verde Ecologista. Migrantes. A dos meses de distancia, se iniciaron los trabajos de preparación de la caravana de migrantes que en periodo de vacaciones saldrá de Estados Unidos rumbo a Querétaro. Ahora se sustentará con el lema "Todos migrantes unidos por la fe", partirá de Laredo, Texas el 18 de diciembre. Aristeo Olvera Maqueda, quien es Coordinador de la Dimensión de Movilidad Humana de la Diócesis de Querétaro, consideró que esta vez podrían participar unas 800 personas migrantes. Ojo. Hablando de migración, confirmamos que policías municipales de Jalpan de Serra, detuvieron a una persona que trasladaba a seis niños a Tamaulipas. Los uniformados se aproximaron a la camioneta que conducía esta persona, de unos 35 años, acompañado de seis menores de edad. Al cuestionarle su procedencia y destino, así como su relación con los menores, el conductor se puso nervioso y comenzó a contradecirse para finalmente confesar que los llevaba a Matamoros. Aniversario. Poco después del mediodía se realizará la ceremonia oficial de conmemoración de los 50 años del popular mercado 'General Mariano Escobedo', cuya inauguración fue el jueves 24 de septiembre de 1964. Son cuatro generaciones de locatarios que laboran en este sitio, con quienes estará el gobernador del estado, José

Eduardo Calzada Rovirosa. El Escobedo –como popularmente se le conoce- es, junto con el mercado de La Cruz, uno de los símbolos de Querétaro. (AM, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

OTOÑO CALIENTE CON DESTAPES Y REPARTO. Caliente. Así inicia el otoño queretano, con destapes y reparto anticipado de posiciones, a semana y media de arrancar el proceso electoral. En el Partido Acción Nacional, Francisco Domínguez pide candidato único, pero ya negocia posiciones para el próximo Gobierno: Germán Borja a la CEA, a cambio de declinar a favor de Mauricio Kuri en Corregidora. Sabremos en los próximos días qué dice al respecto el otro aspirante: Ricardo Anaya Cortés, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional. Por lo pronto, estará aquí el sábado en la celebración de los 75 años de la fundación del PAN. En el PRI ya hay favorito para la alcaldía capitalina. Como le dije ayer, “la estrella del delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, parece estar crescendo y los astros comienzan a alinearse”. ¿Y Tonatiuh? ¿Y Pozo? ¿Y Braulio? Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, entraría nuevamente en la lista de plurinominales para San Lázaro. Manuel Pozo Cabrera, el delegado de la Sedesol, podría ser postulado como candidato a diputado federal por el muy complicado cuarto distrito. Y Braulio mantiene su aspiración de ir por la gubernatura del estado, en donde Roberto Loyola Vera se mantiene como puntero y tendrá esta semana dos invitados de lujo en el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana: Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, secretarios de Gobernación y Hacienda. Nomás. Otoño caliente. **-OÍDO EN EL 1810-** Vende caro su amor. El PAN complicó que ayer fuera electo Marco Antonio León Hernández como nuevo presidente del Congreso. Será a más tardar el viernes –como señalé el lunes pasado- cuando haya humo blanco... O naranja. **-¡PREEEPAREN!**- Verde. En Corregidora, claro, dará su Segundo Informe Legislativo el diputado federal Ricardo Astudillo el sábado 11 de octubre. El también dirigente del PVEM es el virtual candidato de ese partido a la alcaldía, en una posible alianza con el Revolucionario Institucional. Por lo pronto, sigue trabajando el distrito y antier cumplió un recorrido de obras en San Juan del Río, acompañando al edil Fabián Pineda. Ahí la lleva. **-¡AAAPUNTEN!**- ¿Paloma, de dónde vienes? Para suceder a Fabián Pineda en la presidencia municipal de San Juan del Río, anote al eterno aspirante priista, Gerardo Sánchez, quien solicitaría licencia al Congreso local. Para el segundo distrito federal se sigue mencionado a Tania Ruiz, coordinadora regional del Programa Soluciones y cercana a la familia Calzada Albarrán. Ya falta poco. **-¡FUEGO!**- Guerra sucia. Comienzan a circular panfletos alusivos al proceso interno panista que no reproduciremos aquí. Y apenas comienzan. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ATORÓN. BRAULIO GUERRA URBIOLA trabaja horas extras para sacar adelante la elección de MARCO ANTONIO LEÓN HERNÁNDEZ como nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, asunto que se complicó por las exigencias panistas para lograr la unanimidad en ese tema. El asunto podría irse hasta el sábado, cuando vence el periodo de GUERRA URBIOLA. Sombra de piedra y agua de Sierra. (PA, 1)

BAJO RESERVA

NO HAY DE OTRA. Han sido insistentes las voces que señalan al diputado local por el partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, para que pueda ocupar la presidencia de la Mesa Directiva. Pero en el seno del Partido de Acción Nacional lo descartan, pues comentan que la decisión sobre que un legislador de su fracción sea el que le tome la estafeta no estarán en acuerdo. Platican los cercanos al líder del PAN en el estado, José Luis Báez, que difícilmente podrían cambiar de opinión, por lo que se antoja un

complicado proceso e incluso hay quienes aseguran podría alargarse la negociación hasta el próximo fin de semana. QUIENES NO SE QUEDAN ATRÁS. Son los militantes priístas pertenecientes al movimiento territorial. En las últimas horas, el joven político Juan de Jesús Maciel, mejor conocido como Iván Maciel, quien está a cargo de la coordinación regional de dicho sector del Revolucionario Institucional, está convocando a un gran festín para dar a conocer su estructura y con esto levantar la mano para ocupar algunas posiciones a la hora de hacer la carta de peticiones. Dice la invitación que la pachanga va estar buena y que esperan reunir a cerca de cinco mil seguidores en el Club de Leones, los cuales podrán bailar al ritmo de la Sonora Querétaro y comer en la verbena que se está organizando. Ya están aquí los tiempos. LAS TARIFAS DE LOS HOTELES, podrían tener un ajuste para los que acudan al evento denominado México Cumbre de Negocios, a realizarse a mediados del mes de octubre. Esto lo aseveró el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servitur), Roberto Ruiz, al afirmar que los costos de las habitaciones durante la realización del evento internacional podrían tener un incremento de hasta 500 pesos sobre la tarifa actual. Sin duda, será de gran beneficio a los hoteleros para llegar bien arropados a la temporada decembrina. HACIENDO SU TRABAJO en la Sierra Queretana, rindió su informe de gestión, el líder del PAN de Pinal de Amoles, Heriberto Cruz Zárate. Se dice que, quien fuera candidato a presidente municipal de éste municipio serrano en 2012 y perdió la elección por tan solo cien votos, es ahijado político del senador Francisco Domínguez, y esto, comentan, le está dando confianza para anotarse como el aspirante más fuerte del PAN para tratar de recuperar el gobierno de Pinal de Amoles para los azules. OTRA VEZ AL HOSPITAL. Quien tendrá que ir con los médicos especialistas es el joven regidor naranja José Luis Aguilera, ya que, nos platican, acudirá a un tratamiento por su problema de índole renal que le viene aquejando desde hace cuatro años. Comentan que la actividad política del funcionario queretano es probable que se vea finiquitada debido a una severa recaída en el tratamiento. Dicen que esta decisión de separarse de manera definitiva, la podría tomar en los próximos días, en que se arrojen los primeros resultados. El dos veces diputado local y uno como legislador federal estará tomando quizás una de las decisiones más importantes de su vida. Al tiempo. (EUQ, 2)

EL PROYECTO JUVENIL DE QUERÉTARO

Por Tonatiuh Salinas Muñoz

Una de las principales características del PRI es la pluralidad de su militancia y simpatizantes. Integrado en gran medida, tanto a nivel nacional y estatal, como municipal, por los sectores (CNC, CNOP y CTM) y organismos políticos (ONMPRI, Movimiento Territorial, Red de Jóvenes por México, Fundación Colosio A.C., entre otros), el Partido Revolucionario Institucional tiene lugar para todos los mexicanos. Campesinos, obreros, profesionales, intelectuales, académicos, mujeres, hombres, jóvenes, todos tienen representación en el partido. Esta es una de las razones por las que el Partido Revolucionario Institucional ha sabido dar voz y, a su vez, representar a la ciudadanía de manera plural y efectiva en los gobiernos y en los congresos. Cada uno de los sectores y las organizaciones, por supuesto, tiene lugar para los jóvenes. De nueva cuenta, Querétaro será sede de un acontecimiento nacional de partido, con la Tercera Asamblea Nacional Extraordinaria de la Juventud Popular Revolucionaria (JP) que, en otras palabras, son los jóvenes de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). Aquí se modificarán los documentos básicos para actualizarlos al proyecto juvenil de México. Delegaciones de las 32 entidades nos visitarán el próximo fin de semana para adaptar su proyecto a la transformación impulsada por quien alguna vez dirigió a la JP en Atlacomulco, Estado de México, el presidente Enrique Peña Nieto. Aquí se darán cita, entre muchas personalidades, dirigentes nacionales como Ivonne Ortega, José Encarnación Alfaro, Cristina Díaz, David Alfaro, Christopher James Barousse y gobernador José Calzada. Quienes participan en el proyecto juvenil de México y de Querétaro saben que la juventud no es pretexto para no hacer bien las cosas, tienen un compromiso determinado con su estado y con su país, hacen a un lado prejuicios y miedos para atreverse,

para hacer que las cosas sucedan, dispuestos a defender sus valores e ideales para hacer historia. Quien dude de la capacidad de los jóvenes no ha visto lo que está pasando en Querétaro y en México; tenemos un presidente joven, tenemos un gobernador joven y tenemos a miles de jóvenes priístas que están transformando realidades. En Querétaro, fueron los jóvenes los que inyectaron la energía e la innovación a la campaña de José Calzada en 2009. Cuando las encuestas decían que el actual gobernador estaba por debajo de las preferencias, los jóvenes del PRI y, en general, los jóvenes de Querétaro se sumaron y creyeron en el proyecto de un joven que ha sabido responder a esa confianza. La nueva generación política de México tiene en las juventudes priístas la vanguardia, las nuevas ideas, la capacidad y el empuje para transformar y mover a una nación. Los jóvenes del PRI de Querétaro han dado una muestra de que con unidad y convicción se puede sumar, proponer e innovar a favor de Querétaro y de México. Bienvenidos jóvenes cnopistas de todo el país. (EUQ, 11)

MAQUILLAJE DE PROGRAMAS SOCIALES

Por Alfredo Botello Montes

Uno de los anuncios realizados por el Presidente de la República en el Segundo Informe de Gobierno fue la transformación del programa Oportunidades al programa Prospera, lo que consideramos que más que un cambio de fondo es un cambio cosmético y de imagen, donde ciertamente en el confluirán algunas otras acciones que ya se venían realizando por el propio gobierno federal. So pretexto de esta transformación, se corre el riesgo que se pretenda utilizar con motivo partidista-electoral esa “mudanza cosmética” para condicionar la pertenencia o inclusión de dicho programa con el apoyo que se le debe dar al Partido Revolucionario Institucional (PRI), máxime que como estamos viendo que otro de sus programas estrella como el de “Cruzada nacional contra el hambre” se está instaurando en las zonas que tienen mayor población y donde, desde luego, se encuentra el mayor número de posibles votantes para el 2015. Para la aplicación de los programas sociales, tenemos indicios que de una manera discrecional plagado de opacidad se están privilegiando a municipios y poblaciones con alta rentabilidad electoral, importarles poco o nada realmente combatir el hambre que por desgracia y motivada entre otras causas por la errática conducción de la economía en la administración priísta actual se está acrecentando en algunas zonas del país y que hoy son grandes expulsores de personas a otras entidades. No hay que pasar por alto que para la consecución del bien común, más que programas asistenciales, es necesaria la generación de empleos bien remunerados y decentes, en lo que todos hemos fallado pero esta administración priísta va en franca picada aun cuando los datos últimos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) nos indican de julio a agosto bajo un dígito para estar bajo el 5% la tasa de desempleo. Desafortunadamente a uno de los sectores a quienes pega directo la pobreza es a los niños y el Consejo Nacional de Evaluación de la política de Desarrollo Social Coneval, nos refiere que es tan sólo 21 millones de niños entre cero a 17 años, presentan carencias en el ejercicio de al menos uno de sus derechos sociales y a tan solo año y medio de haberse creado “La Cruzada Nacional contra el Hambre” se tienen más dudas que certezas en su implementación, principalmente por la falta de criterios y reglas claras en su instrumentalización, ni tampoco indicadores de evaluación. La Secretaría de Desarrollo Social y el gobierno federal con bombo y platillo promueven como un gran logro el apoyo de tan sólo el 40% de la población objetivo que es de 7.4 millones de personas y más que nada nos indica que es una más de las promesas incumplidas por la administración priísta, además que esos tres millones de beneficiarios eran ya atendidos por el gobierno anterior en programas como Oportunidades, Abasto Social de Leche y el Programa de Apoyo Alimentario, y tan sólo un número reducido de nuevas incorporaciones. Esto es tan sólo dos programas sociales “Cruzada Nacional contra el Hambre” y el relanzado “Prospera” que de manera errática se están llevando a cabo por el gobierno federal, en una política asistencialista a ultranza con motivaciones político partidista, por lo que vemos desgraciadamente que no se erradicaran las causas y se pretende únicamente atender sus efectos,. Por lo que respecta a los

diputados federales, no escatimaremos esfuerzos para desde el Congreso Federal, construir un Presupuesto con alto sentido social, para que se creen las condiciones de la creación de más y mejores empleos, porque lo más importante para hacer sociedad es que se les de la proporcione una caña de pescar y no el pescado. Así lo hemos acreditado los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) desde el inicio de esta legislatura y así lo seguiremos hasta el final de la misma para de esta manera hacer realidad nuestro lema partidista que dice “Por una patria ordenada y Generosa, así como una vida digna para todos”. (EUQ, 11)

CONFESIONES

Por: Efraín Mendoza Zaragoza

Hacia tiempo que no le oía a Gustavo Madero una idea interesante. Tal vez sea por ese gozo íntimo que uno siente al oír confesiones. Resulta que durante la conmemoración de los 75 años del PAN, el miércoles pasado, el presidente nacional de ese partido se despachó 66 párrafos para reflexionar en torno a la plateada edad de la senectud. Los cumpleaños suelen ser siempre ocasión para recordar los horrores de la tierna infancia, la vigorosa juventud, la serena adultez y, por supuesto, la inevitable y respetable chochez. La mayoría, párrafos desperdiciados. Dedicados a lo que llamó primeros valientes y pregoneros de la verdad, a los predicadores de la democracia en el páramo autoritario del siglo pasado. Bueno, hasta palabras hubo para su “querida Maru, mi güerita bonita”. Recordó los orígenes católicos del panismo pero llamó a no estacionarse en la “nostalgia paralizante”, sino a subir al avión del “futuro esperanzador” que anhelan los mexicanos. Claro, con ese tono retumbante, casi de resonancias mitológicas, hizo explícito su propósito de volver a Los Pinos y llamó a construir “una victoria potente, ideológica y axiológica, en una completa victoria cultural”. Ya vendrán los analistas a explicarnos el misterio de las victorias axiológicas. De la narrativa del señor Madero, rescato una confesión. Dos confesiones, en realidad. La primera, que podría constituir casi un pecado de familia, fue la afirmación de que Francisco I. Madero, el gran apóstol de la democracia, cometió el “gravísimo error”, de “no dismantelar el anterior sistema porfirista, ese sistema que combatió; por el contrario, no sólo no lo dismanteló, sino que licenció sus tropas y 15 meses después este sistema lo devoró”. Ese error de Madero, confesó Madero, costó al país “un siglo de atraso, de un sistema autoritario, clientelar y corrupto que es el origen de gran parte de los males y enfermedades sociales que padecemos los mexicanos todavía hoy”. Y la otra confesión: en 2000, el PAN, dijo, se tropezó con la misma piedra. “Todo era alegría, entusiasmo, pero cometimos un error similar, no se dismanteló en estos 12 años el antiguo régimen priista que combatimos, ni la cultura ni el funcionamiento del sistema y del poder político, y no fueron 15 meses después, sino 12 años después, ese sistema nos devoró electoralmente en julio del 2012”. No pasemos por alto algo que los estudiosos de la política nos alertan: los discursos políticos no son explicativos de los fenómenos políticos. Los discursos de los políticos son parte del fenómeno político. Y por eso son, deben ser, objeto de estudio. Por lo que dicen, pero sobre todo por lo que encubren de los hechos y por lo que ocultan de sí mismos. El presidente Francisco I. Madero no duró en la presidencia ni año y medio, y el PAN contó con doce años, nos lo ha recordado Gustavo Madero. El presidente Madero no tuvo tiempo, el PAN sí lo tuvo en demasía. Lo que no dice es que en lugar de dismantelar al viejo régimen, el PAN descubrió las ventajas de su funcionamiento y aceitó la vieja maquinaria. Por si hiciera falta recordarlo, ahí está la señora Elba Esther Gordillo para prestar testimonio. Pero, además, en lugar de conducir el cambio que le confió el electorado, dedicó el PAN su primer sexenio al chacoteo, al folcklor y a la búsqueda de primeras planas en revistas del corazón. A la frivolidad. Y dedicó los otros seis años a convertir al país en un inmenso cementerio nacional. Con música electoral de fondo, Gustavo Madero está pidiendo otra oportunidad para pagar su deuda porque, dice, el PAN le debe a los mexicanos el dismantelamiento del sistema autoritario. Parece que al señor Madero le gusta el cotorreo y le apuesta a la amnesia. Si un partido ha permitido el retorno fortificado del centralismo presidencial ha sido justamente el suyo. Habrá que recordarle al señor Madero cómo festejó la “victoria cultural” ahora que culminó la lesiva reforma energética. Es penosa su alabanza a la economía de

MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2014

mercado, de la que dice sólo hace falta hacerla “más eficiente”... cuando ese modelo económico ha sido, desde 1982, con la comedia colaboración entre el PRI y el PAN, uno de los proyectos más costosos y criminales de que se tenga memoria. La democracia no se reduce a las urnas, ni siquiera a la política en general. La única democracia digna de llevar ese nombre es la democracia económica. Y la economía de mercado lo que ha hecho es, justamente, alejarnos de la democracia económica. No sólo la ha venido posponiendo, la ha venido negando todos los días y a todas horas. (Tribuna de Querétaro No. 722, p.13)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

ASTERISCOS*********LICITACIÓN**

La licitación del terreno donde se ubica el lienzo charro en la ciudad de Querétaro fue publicada este martes. Se establece, como precio base, 62 millones de pesos. El periodo para presentar propuestas cerrará el 6 de octubre del año en curso; es decir, dentro de 12 días. Quienes estén interesados en su adquisición podrán visitar el sitio hoy (miércoles). De esta manera, la administración municipal, que preside Roberto Loyola Vera, cerrará este tema que generó amplio debate público.

*********LA ÚLTIMA**

Este miércoles 24 de septiembre, los actuales integrantes del consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro participarán en su última sesión como grupo, pues a partir del martes 30 de septiembre, cinco de ellos habrán de dejar el cargo, toda vez que no participaron en el concurso para elegir a los nuevos integrantes. Los únicos que tienen probabilidades de continuar en el cargo son dos: la actual presidenta, Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera.

INICIA PROCESO FEDERAL EL 7 DE OCTUBRE

Advierte INE contra actos anticipados de campaña

por Aimée Pacheco

La declaratoria del inicio del proceso electoral – que en el caso federal será el 7 de octubre- implica que a partir de esa fecha se pueden clasificar actos anticipados de precampaña, explicó la vocal ejecutiva del IFE Ana Lilia Pérez Mendoza, quien dijo que los actores políticos tendrían que ser más cautelosos en sus declaraciones.

“Quizá hoy, la ciudadanía tenga identificados por varias razones a personajes en el ámbito de lo político, que tengan aspiraciones, pero que hagan algún evento en donde expresen esas aspiraciones, o que acudan a algún lugar en donde las expresen, los convierte en actos anticipados de precampaña a partir del 7 de octubre”.

Lo mismo aplica para el inicio del proceso electoral a nivel local, aunque la fecha de la declaratoria la tendrá que establecer el nuevo consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro que en próximos días será definido por el INE.

“En el momento en que se declara el inicio del proceso electoral, todos tienen esa calidad de precandidatos, y de candidatos una vez que se registran, y podemos estar frente a un eventual esquema de quejas por actos anticipados de precampaña o de campaña”.

Antes de esa fecha, explicó también se puede vulnerar la norma pero no en dentro del esquema de actos anticipados de precampaña y de campaña, sino de promoción personalizada con recursos públicos, por ejemplo.

“Es importante que las autoridades de los tres órdenes de gobierno federal, estatal y municipal, tengan en cuenta que llegado el momento de las campañas, tendrán que suspender toda su propaganda gubernamental, no así sus programas de gobierno, pero si propaganda en medios”, dijo al señalar que a partir del 7 de octubre, los funcionarios y servidores públicos podrían estar sujetos a la comisión de deli-

tos en el marco de un proceso electoral.

“Habría que analizar el contexto de qué dice, cómo lo dice y dónde lo dice, pero en efecto, cualquier declaración a partir del inicio del proceso electoral, se puede asumir como un acto anticipado de precampaña, porque hay un periodo ya establecido en la ley para la precampaña que es, durante todo este proceso en el que arrancan todos los procedimientos”.

Es al interior de sus partidos donde tendrían que hacer su precampaña, para que este postule a los aspirantes como candidatos y en consecuencia los defina como tales, “habrá un periodo inter campañas que es cuando concluyen las campañas hasta el registro de candidatos, y luego vienen ya las campañas”.

Insistió que en el periodo que va del inicio del proceso hasta que inicien las campañas puede haber actos anticipados de precampaña que pueden ser inclusive estas manifestaciones, y desde el término de las precampañas hasta el inicio de las campañas electorales, puede haber actos anticipados de campaña.

“Ahí están muy definidos y ya estaremos frente a este esquema, cuando no estamos en el marco de un proceso electoral, podemos estar -dependiendo de quién se trate- frente a la promoción personal de un servidor con recursos públicos”.

El proceso electoral arranca con la primera sesión del Consejo General del INE en la que se da la declaratoria del arranque del proceso electoral, el cual está definido el 7 de octubre, “Nosotros no tenemos fecha definida para arrancar proceso en el estado de Querétaro, pero a nivel federal será en el mes de octubre, y en el mes de noviembre se estarán instalando los consejos locales”.

Indicó que el proceso electoral se compone de tres etapas, que son la etapa preparatoria, la jornada electoral y los resultados de la elección, y explicó que el inicio del proceso electoral implica empezar a desarrollar las etapas que contempla la ley, para la organización de la jornada y aquí se fijan plazos.

IEEQ, obligado a fiscalizar recursos de partidos políticos

IRÁN HERNÁNDEZ

A fin de no generar incomodidad en la ciudadanía, el órgano electoral local está obligado a revisar que los partidos políticos utilicen correctamente los recursos públicos, enfatizó el diputado, Guillermo Vega.

El también coordinador de la bancada del PAN señaló que sí es justificable el aumento de los recursos para los partidos políticos rumbo a los comicios del año próximo, y reconoció que para los mexicanos es un despilfarro de dinero, sin embargo es parte de la democracia.

“Hay tres puntos, se armonizó la Ley Electoral, en función de lo federal, es una reforma que hace el congreso de la unión, que tiene impacto en los esta-

dos, dos, hay que justificar este recurso que ya está en la Ley y efectivamente hay un aumento, en función de que es un año electoral y que a los institutos desde hace muchos años en los periodos electorales se les asigna un recurso adicional”.

Dejó en claro que el IEEQ de-



berá exigir y cuidar que los partidos sean transparentes y sancionar a los institutos que violen la Ley Electoral, independientemente del color que sea.

“Lo que de manera contundente señalo es que hoy más que nunca, los partidos van a estar obligados a ser transparentes, la autoridad electoral está obligada hoy más que nunca a sancionar a los partidos que no utilicen bien los recursos que no sean transparentes”.

Explicó que Querétaro, es uno de los estados que menos recursos asigna a los partidos y, el índice de participación histórico en las elecciones está por encima del 50 por ciento, de forma general el todo el estado.

“Un 60, 70 por ciento en algunos municipios, pero el global oscila en el 50 por ciento. Me parece que hoy, más que nunca el órgano electoral debe revisar que se transparentes los recursos”.

OBTURE PRESS AGENCY

SEMANARIOS

REVISTAS

Más transparencia y certeza

Las recientes reformas político-electorales darán mayor transparencia y certeza a los procesos democráticos, señaló el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Alfredo Flores Ríos, en el municipio de Jalpan de Serra.

El Presidente de la Comisión de Organización Electoral dictó

la conferencia Las nuevas reglas del juego democrático en el Museo Histórico de la Sierra Gorda.

En su intervención, el consejero destacó la importancia de que los partidos políticos, los aspirantes a alguna candidatura, conozcan la normatividad vigente para el proceso electoral.

HÉCTOR AYALA

Aspirantes al INE piden revisión de resultados

Norma Ayala

Alrededor de 21 recursos de revisión para la protección de derechos políticos han sido interpuestos por queretanos aspirantes a conformar el nuevo Organismo Público Local (OPLE) del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado.

Lo anterior, por considerar inconsistencias en la selección de su persona durante la aprobación de las diferentes etapas del proceso de selección de consejeras y consejeros electorales, informó el vocal secretario de la Junta Local en Querétaro, José Víctor Delgado Maya.

El funcionario electoral recordó que en dicha convocatoria publicada por el INE, se establece que la designación de los consejeros electorales de los OPLES para todos los estados tiene como fecha límite de designación el 30 de septiembre.

Sin embargo, indicó que a nivel nacional se han interpuesto juicios para la protección de los derechos político-electorales por parte de los ciudadanos que por alguna situación han quedado inconformes sobre su calificación de no idoneidad,

y con ello, la limitación de pase a las siguientes etapas de selección.

“Este tipo de situaciones se presentaron desde la fase de ensayo presencial, posteriormente con la valoración curricular y ahora con la entrevista argumentan por qué no accedieron a esas etapas, aunque están en su derecho de interponer estos juicios”, dijo Delgado Maya.

Refirió que al corte de la segunda semana de septiembre se tenían registrados a nivel nacional 360 medios de impugnación en esta materia, y en el caso de la entidad queretana, alrededor de 21 recursos de esta naturaleza, mismos que fueron presentados ante la Junta Local del INE, con documentos que fueron trasladados a la Dirección Jurídica en la ciudad de México.

“Se han ido incrementando estos juicios, pero por cada etapa se presentaron entre seis y siete juicios, que van desde el ensayo presencial, valoración curricular y la última que fue la de la entrevista”, precisó.

En el caso de Querétaro, mencionó que son 18 personas las que presentaron la etapa de la entrevista desde el pasado 18 de septiembre: 11 hombres y siete mujeres. Sin embargo, algunos de ellos pudieron haber presentado el juicio de protección de derechos.

Agregó que el Tribunal Electoral de la Federación se encargará de resolver los juicios antes del 30 de septiembre, ya que en el desahogo del proceso, algunas de las personas que promovieron el recurso podrían cumplir con los requisitos.

“Desde el punto de vista del tribunal, podrían acceder a la última eta-

pa que es la entrevista y tiene que resolver a más tardar el último día de este mes, ya que son juicios sumarios, son rápidos. En este sentido, el tribunal esta sesionando de manera cotidiana y hasta tarde para resolver dichos recursos”, afirmó.

Agregó que no se corre el riesgo de que se alargue la designación de los siete nuevos consejeros, además de que dijo, es en la primera semana de octubre cuando inicia el proceso electoral federal.

"Pasan" a un candidato a última hora

CAMBIOS DE ÚLTIMA HORA Y PERFILES SIN EXPERIENCIA, SALDO DE LA ETAPA FINAL DEL INE

Más dudas y opacidad en la etapa de evaluación curricular del proceso de selección del Organismo Público Local del Instituto Nacional Electoral porque, por una parte, incluyó de última hora a un perfil que no había sido considerado, por otra parte, dejó fuera a perfiles con experiencia en materia electoral y estudios de doctorado, al tiempo de incluir en la lista para la etapa de entrevista a personas que sólo cuentan con estudios de licenciatura y no tienen experiencia en procesos comiciales.

La convocatoria para renovar el Consejo General del IEEQ establece que "para la valoración de los currículos de las y los aspirantes se considerarán los siguientes aspectos: historia profesional y laboral; apego a los principios rectores de la función electoral; aptitudes e idoneidad para el desempeño del cargo; participación en actividades cívicas y sociales; y experiencia en materia electoral".

El pasado 2 de septiembre, el Instituto Nacional Electoral publicó en su página web la lista con 14 mujeres y 25 hombres que tuvieron resultado "idóneo" en su ensayo presencial, ejercicio que fue evaluado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Posteriormente, el 9 de septiembre publicó en la misma página electrónica una lista con siete mujeres y diez hombres que "aprobaron" la etapa de evaluación curricular para acceder al último filtro: la entrevista. En dicha publicación no se especifican puntajes o elementos que hayan servido como base para "subir" o "bajar" a candidatos a consejeros.

Sin embargo, días después, se agregó a un candidato más, por lo que fueron 18 los aspirantes que llegaron a la etapa de entrevista.

Al consultar las síntesis curriculares de los candidatos que aprobaron la etapa de "Ensayo Presencial", se aprecia que el INE excluyó de la contienda a perfiles con estudios de doctorado o maestría

y experiencia en materia electoral; al tiempo que incluye en la lista de quienes acceden a la etapa final de "Entrevista" a candidatos que cuentan únicamente con estudios de licenciatura y sin experiencia en procesos electorales.

Por ejemplo, en el caso de las mujeres, en la lista de quién realizará entrevista con los Consejeros del INE se incluyó a Gema Nayeli Morales Martínez, en

cuya síntesis curricular se señala una Licenciatura en Mercadotecnia como máximo grado de estudios y no indica experiencia ni publicaciones en materia electoral.

En cambio, entre las mujeres se excluye en dicha lista para la etapa de "Entrevista" a María Luisa Martínez Paz, con experiencia en cuatro procesos electorales en la elaboración de materiales de capacitación de funcionarios de casilla al interior del IEQ; a Mónica Almaraz Mancilla, que ha participado en cuatro procesos electorales entre IEQ y el IFE como secretaria técnica o consejera distrital, o a Violeta Fabiola Barbosa Villanueva, cuya tesis doctoral aborda las plataformas electorales.

Para el caso de los hombres, se incluyó en la lista para la "Entrevista" a Carlos Eduardo Arellano Silva, quien en su síntesis curricular no señala experiencia en materia electoral.

También se dejó fuera al actual consejero del IEEQ, Demetrio Juaristi Mendoza, quien ha participado en procesos electorales locales y federales desde 1999.

Las etapas previstas en la convocatoria son "Examen", a cargo del CENEVAL; "Ensayo Presencial", evaluado por la UNAM; "Evaluación Curricular" efectuada por el INE y, "Entrevistas" con los Consejeros del Consejo General del INE.

A raíz de la publicación de la lista de candidatos que pasan a la etapa de entrevista, el INE ha recibido 60 solicitudes de revisión de la etapa "Evaluación Curricular" y se han iniciado Juicios para

la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano (JDC) ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Quienes se presentarán al proceso final de entrevista son: Anguiano Aranda Díaz Ana Rosa, Bárcenas Vázquez Patricia, Benites Doncel Gabriela, Elías Calles Cantú Yolanda, Escoto Cabrera Jazmín, Meza Lavadores Violeta Larissa, Morales Martínez Gema Nayeli; Arellano Silva Carlos Eduardo, Eguiarte Mereles Carlos Rubén, Espíndola Morales Luis, Martínez Clemente Evaristo, Plascencia Zarazúa José Eugenio, Rivera Rodríguez José Enrique, Robles Luarda Marco Antonio, Rodríguez Ontiveros Roberto Rubén, Romero Altamirano Gerardo, Uribe Cabrera Jesús y Vado Grajales Luis Octavio.